

Evo Morales resalta eficiencia del modelo económico boliviano



La Habana, 17 oct (RHC) El presidente boliviano Evo Morales, resaltó hoy la eficiencia del Modelo Económico Social Comunitario Productivo, en el cual convergen las empresas estatales y privadas con grandes aportes al desarrollo de la nación, reportó la agencia Prensa Latina.

Durante la firma de un convenio entre Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) y el sector agroindustrial del municipio de Montero, en Santa Cruz para la venta de fertilizante de urea, el mandatario destacó que, durante 11 años de Estado Plurinacional, se implementaron programas y políticas en el que se respetan las empresas comunales, la inversión privada nacional e internacional, fórmula que ha tenido buenos resultados.

Asimismo, señaló que, gracias a ello, el país se posicionó durante 4 años como el primero en crecimiento económico de Sudamérica y prevé hacerlo este 2017, con un Producto Interno Bruto por encima del 4%.

De acuerdo con informes recientes de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y el Fondo Monetario Internacional, la nación liderará el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) en Sudamérica durante 2017 y 2018.

Las previsiones de la Cepal refieren que el PIB boliviano este año y el próximo registrará un alza de 4%, cifra similar al de Paraguay. Por su parte, el Fondo Monetario Internacional (FMI) señaló que ese dato

alcanzará el 4,2%.

Morales apuntó que ese desarrollo económico permitió la inversión en grandes industrias como la planta de amoníaco de urea, ubicada en el departamento de Bulo Bulo de donde saldrán 14 000 toneladas para el mercado interno, a un precio de 335 dólares por tonelada, la mitad del monto si se compra en el exterior.

También anunció que en los próximos días Bolivia comenzará la exportación del fertilizante a Brasil por el puerto Quijarro, provincia de Germán Busch, que limita con el gigante sudamericano.

El producto saldrá del complejo petroquímico de Bulo Bulo, cuya capacidad es de 2 100 toneladas métricas de urea granulada, de las cuales el 20% se destinará para abastecer la demanda de la agroindustria del país y el resto para la exportación a naciones vecinas como Brasil, Argentina, Perú y Paraguay.

Según datos de YPF, la planta de urea posibilitará el aumento de 2,5 millones de áreas de cultivo a 17 millones, lo cual incrementará en un 42% la productividad en el país y con ello la seguridad alimentaria.

Además abastecerá el mercado interno y abaratará los costos de fertilizantes e incrementarán la capacidad productiva para quienes siembran maíz, trigo, arroz, papa, y quinua.

(PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/144620-evo-morales-resalta-eficiencia-del-modelo-economico-boliviano>



Radio Habana Cuba